
9月11日上午9时17分左右， 江西省泰和县一废弃老桥在拆除施工
过程中发生坍塌。 截至12时左右， 事故已造成5人受伤3人失联。 目
前， 5名受伤人员已送往泰和县中医院抢救， 事故原因正在进一步调
查中。 新华社发

江西一老桥坍塌 3人仍失联

新华社电 为防范拖欠农民
工工资问题的发生， 山东省积极
改进建设领域支付管理， 探索实
行农民工工资与工程款 “分账管
理”， 规定施工总承包企业须开
设专用账户专项用于支付农民工
工资。

根据山东省政府近日发布的
全面治理拖欠农民工工资问题的
实施意见， 山东实行工程建设项
目人工费用与其他工程款分账管
理， 规定施工总承包企业应分解
工程价款中的人工费用， 在工程
项目所在地银行开设农民工工资
（劳务费）专用账户，专项用于支
付农民工工资。 专用账户应向人
力资源社会保障和住房城乡建

设、交通运输、水利等行业主管部
门备案， 并委托开户银行负责日
常监管，确保专款专用。开户银行
发现账户资金不足、 被挪用等情
况，应及时向行业主管部门报告。

山东还推行施工总承包企业
直接代发工资制度， 劳务、 分包
企业负责为招用的农民工申办银
行个人工资账户并办理实名制工
资支付银行卡， 并负责将工资卡
发放至农民工本人手中， 每月考
核农民工工作量并编制工资支付
表， 经农民工本人签字确认后，
交施工总承包单位委托银行通过
其设立的农民工工资专用账户直
接将工资划入农民工个人工资支
付银行卡。

农民工工资与工程款“分账管理”
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电子竞技专业进高校引发
热议， 电竞行业的春天真的要
来了吗 ？ 该专业能否 引 来 报
名 热 潮 。 专 家 和 业 内 人 士
认为 ， 还需要从师资配备 、
市场需求等多方面综合考量，
冷静看待。

李燕飞认为， 随着各界对
电竞行业认识的不断变化， 尤
其是直播平台的兴 起 ， 让 大
众 看 到 电 子 竞 技 行 业 的 巨
大 商 机 和 发 展 潜 力 。 未 来
电 子 竞 技 专 业 引 发 报 名 热
潮也在情理之中。

而专家和业内人士也表达
了自己的忧虑。 电子竞技是一
个综合直播、 娱乐等业态的特
殊产业， 与传统体育类专业差

别较大， 高等职业学校开设电
子竞技专业在师资配备上、 教
材编写等方面还面临很多问
题。 周福盛说： “除了教育上
的问题， 社会上对电子竞技的
偏见很难短时间内消除， 加上
就业前景还不明朗， 高等职业
学校在专业设置上避免一哄而
上， 从打造精品做起。”

从电子竞技俱乐部的角度
来看， 哈赛认为， 目前， 俱乐
部的职业玩家很少， 这使得俱
乐部对专业人才的需求量并不
是很大。 再者， 高等职业学校
能否培养出俱乐部最需要的专
业裁判和经纪人还是一个问
号。 因此， 电子竞技专业很难
在短期内形成报考热门。

而对于如何培养出市场需
求的人才， 增强电子竞技专业
的吸引力， 大多业内人士认为
需要结合现实情况整合资源 ，
将培训教育与实践相结 合 ，
探索企业和学校合作 办 学 。
吴 历 华 说 ： “ 国 家 有 标 准
化 、 规范化的要求 ， 但是学
校可能不了解行业的人才需
求以及如何设置课程 ， 这些
疑问企业恰好都有答案 。 我
们 非 常 希 望 与 学 校 开 展 合
作 ， 除了分享行业经验和实
操知识 ， 也能给高校提供实
践平台， 让优秀的学生加入我
们的团队， 共同发展电子竞技
产业。”

据新华社

早在2003年， 电子竞技就
经国家体育总局批准成为我国
正式开展的第99个体育项目，
并在2008年被重新定义为第78
号体育运动项目。 “电子竞技
运动与管理” 被列入高等职业
学校增补专业、 登入 “大雅之
堂”， 对该行业有着非同一般
的意义。

在不少家长眼里电子竞技
等同于打游戏， 有网民不禁发
问 “打游戏能拿文凭吗？” 北
京 竞 技 时 代 科 技 有 限 公 司
CEO李金龙表示 ： “电 子 竞
技以前对于学生家长来说是
洪水猛兽 ， 教育部新规让电

子竞技有了名分 ， 代表了国
家对电子竞技这种新生事物
的认可 。”

新规也有助于扭转社会对
电子竞技从业人员的偏见。 宁
夏银川WCA电子竞技俱乐部
负责人哈赛兴奋地告诉记者：
“一说到电子竞技， 很多人就
联想到网吧里打游戏的小混混
， 认为我们不务正业。 而在高
校开设电子竞技专业不仅能够
改变社会对电子竞技行业的看
法， 也有助于扭转社会对电竞
选手的偏见。”

此外 ，“电子竞技运动 与
管理 ” 专业的设置更侧重于

对电子竞技产业的规范化引
导 ， 而非网上所流传的培养
电竞选手。

宁夏大学高等 教 育 研 究
所所长周福盛教授说 ， 任何
专业的设定都是以社会需求
为基础的 ， 高等职业学校更
侧 重 于 职 业 训 练 和 技 能 训
练 ， 这也符合电子竞技自身
的特点 。 出于产业的规范化
发展考虑 ， 电子竞技专业更
侧重于培养电子竞技运营与
管理人才 ， 这有助于提升电
子竞技行业自身层次 ， 提高
人才素质 ， 推动电子竞技产
业发展 。

电子竞技并非“不务正业”

新华社电 投资６．９８万元， 三
年后能赚１０４０万元。 这不是创富
高招 ， 而是非法传销的洗脑歪
招 。 长 沙 警 方 提 醒 ， 所 谓 的
“１０４０工程 ” 是非法传销骗局 ，
市民一定不能信。

９月７日， 长沙警方联合相关
部门对长沙市月湖片区内传销窝
点展开集中清查行动。 本次行动
共捣毁传销窝点９５个， 遣返涉嫌
传销人员２４３人。

办案民警介绍， 一些不法传

销人员宣称的所谓 “１０４０工程”，
以“连锁经营、资本运作”为名、以
“投资６９８００元，回报１０４０万元”为
诱饵，通过引诱、欺骗、拉拢等方
式， 让参加者以缴纳一定费用的
方式获得加入资格， 按照一定顺
序组成层级， 以下线人员的 “做
单”量作为晋升及返利的依据，是
典型的非法传销模式。

执法人员提醒市民， 要提高
防范意识， 千万不要相信所谓的
“一夜暴富”。

山 东

警惕“1040工程”非法传销骗局
长 沙

电子竞技专业进高职院校

经过多年的不断探索， 我
国的电子竞技正在经历从无序
到有序， 从不成体系到产业化
发展的转变。 艾瑞咨询2015年
的 《中国电子竞技行业研究报
告》显示，2015年中国电子竞技
行业整体市场规模达到269.1
亿元 ， 较 2014年增长 18.9% 。
其中 ， 电子竞技赛事收入3.1
亿元， 俱乐部、 直播平台电子
竞技衍生收入20.7亿元， 电子
竞技游戏收入245.3亿元 ， 分
别较2014年增长143%、 137%
和13%。

电子竞技产业不断发展的

同时 ， 人才问题日益突出 。
WCA （世界电子竞技大赛 ）
组委会新闻发言人李燕飞告诉
记者， 电子竞技行业经过多年
“江湖气” 的经营， 逐渐形成
了一定的规模和形态， 而让行
业得到提高和升华， 形成稳定
的生态， 还需要有更多的专业
人才加入。 除了 “电子竞技选
手” 这条路外， 电子竞技赛事
组织管理、 赛事录制制作、 俱
乐部经营、 经纪人业务等各个
方面都需要人才。

在高等职业学校开设电子
竞技专业， 则能在未来帮助解

决专业人才缺乏的问题 ， 从
而推动产业发展 。 新规出台
后， 一些电子竞技企业已经
开 始 与 相关院校接洽 ， 李金
龙说： “由于行业的特殊性，
这就需要学校按照企业的需求
培养人才。”

新规的出台对增强我国电
子竞技产业的全球竞争力也有
一定的助推作用。 上海EDG电
子竞技俱乐部总裁吴历华说：
“我国电子竞技市场是全球最
大的单一市场， 我国较早进行
教育部署， 为中国电子竞技行
业引领全球奠定基础。”

近日， 教育部职业
教育与成人教育司公布
了2016年度的13个增补
专业，其中“电子竞技运
动与管理” 专业包含在
内，并于2017年起执行。
电子竞技专业进高校在
为电子竞技行业“正名”
的同时， 也将培养更多
专业电子竞技专业人
才，提振行业发展信心。
然而， 对于该专业的发
展前景， 专家及业内人
士建议还需综合考量，
理性看待。

要培养选手更要运营人才

专家：打造精品 避免一哄而上
古尔邦节到来前夕， 新疆各地穆斯林群众纷纷来到大巴扎上选购

牛羊肉、 干果和布料等物品， 准备欢度这一传统节日。 图为一户人家
在阿克苏牛羊巴扎买羊。 新华社发

热闹赶巴扎 喜迎古尔邦节

会否引来报考热潮？


